



# JANET'S BYTES

Marzo/Abril 2022

Hoy simplemente copio un informe de nuestro Ministro Regional en Brasil sobre las últimas noticias con el Pueblo Guaraní, con el que estamos.

*Janet Paz y Bien. Sólo para mantener a la provincia actualizada con los últimos hechos.*

*\*URGENTE Invasión en el Tekoa Ka'aguy Mirim Porã, en el TI Tarumã (costa norte SC)\**

*En la mañana del martes (22/03), la Tekoa Ka'aguy Mirim Porã, en el Territorio Indígena Tarumã, ubicado en el municipio de Araquari/SC [estado de Santa Catarina], fue violentamente invadida. Un grupo de personas no indígenas, acompañadas por agentes de la policía militar, entraron ilegalmente en la Tierra Indígena y destruyeron las casas y las posesiones de la comunidad guaraní. Las herramientas de trabajo y los objetos de importancia espiritual fueron completamente destruidos. Las pérdidas sufridas por la comunidad en este momento son inconmensurables.*

*La costa norte de SC es una región habitada y cuidada por varios grupos guaraníes que tienen sus derechos territoriales reconocidos. Sin embargo, las invasiones de estos territorios han sido constantes y, con la omisión de los organismos de fiscalización responsables, se agravan cada día.*

*Según los dirigentes guaraníes, el grupo invasor alegó que cumplía una orden judicial de recuperación. \*Sin embargo, no se presentó ninguna orden judicial a la comunidad. Un miembro del grupo invasor, vestido con ropa militar, llegó a decir falsamente que era miembro del ejército para legitimar la destrucción de la aldea.*

*También sabemos que, desde mayo de 2020, una decisión dictada por el Supremo Tribunal Federal en Repercusión General (en la RE 1.017.365) impide la tramitación o la ejecución de las órdenes de restitución contra las comunidades indígenas. Así, hoy, junto con el territorio y la vida de los guaraníes del Tekoa Kaaguy Porã Mirim, se ha atacado la legislación nacional y una determinación incuestionable del Supremo.*

*En este momento, la Funai, el Ministerio Público Federal y la Comisión Guaraní Yvurupa están siguiendo el caso. Otras autoridades competentes ya se han movilizado.*

*Buscaremos, con valor y con la certeza de nuestros derechos constitucionales, la protección de nuestro territorio y la rendición de cuentas de quienes invadieron y destruyeron el Tekoa Ka'aguy Mirim.*

*\*Ayuda a difundir el mensaje\*.*

 *¡Todo el apoyo es necesario!*